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为增强居民护眼意识，近期，淮安广济医药连锁有
限公司在各大门店开展爱眼护眼公益活动，通过一系
列免费视力检测、雾化治疗等贴心服务，向到店顾客送
去关怀与温暖。活动现场，药师为每一位到店顾客测
量视力，并详细讲解用眼护眼相关知识，鼓励大家从日
常做起，守护好自己的“心灵之窗”。 ■毓夕

高度近视眼镜像碗底
医生手术治疗让患者甩掉眼镜

因为高度近视，几十年

来，厚厚的眼镜竟然把59岁的

李静（化名）鼻梁压变形了。

更让她痛苦的是，今年她又患

上了并发性白内障。幸运的

是，在盐城市建湖县建阳眼科

医院医生的治疗下，她的视力

慢慢好转起来。

家住盐城市阜宁县公兴

镇的李静，因为长年戴着一副

像碗底一样厚的眼镜，又患了

并发性白内障，急得在家里

哭，无故发脾气。近日，家人

开车带她到建湖建阳眼科医

院看看有什么解决问题的办

法。接诊的主任医师李春兰

经过认真问诊、检查，诊断为

左眼并发性白内障，双眼高度

近视、玻璃体混浊。但李医生

还告诉了他们一个好消息：可

以通过手术，甩掉眼镜。

李静住院后，李春兰为她

进行术前必要检查，取得必备

的资料和数据，量身制定人工

晶体，精确核准高度近视的度

数。经过充分的准备，李春兰

为李静实施“左眼白内障超声

乳化吸出术和人工晶体植入

术”，用时只有二十几分钟。

第二天，当揭去左眼上的纱布

时，李静惊喜地喊道：“不戴眼

镜我也看到了！”通过灯光视

力表检测，李静的视力竟达到

了0.5。李春兰告诉李静，过些

日子右眼再开刀，她的视力会

更好。 （何剑峰 肖玲）

市妇幼保健院儿科开展
“慢病服务零距离”暖心活动

近日，淮安市妇幼保健院

儿科携手省级慢病专科护士

团队，开展以“慢病服务零距

离”为主题的暖心活动，深入

慢病患儿家庭，为他们提供优

质随访服务。

在一个充满温情的小居

室内，6岁的小灏（化名）自幼

罹 患 脊 髓 性 肌 萎 缩 症

（SMA），面对病魔的漫长挑

战，展现出不屈的意志。该院

儿科副主任朱红利为小灏量

身定制了治疗方案，并在患儿

家庭的全力配合下，有效控制

了病情发展。随访当天，儿科

主任林小飞与朱红利为小灏

检查身体，护理人员为他测量

血压，并全面了解他的生活习

惯、饮食状况及用药情况。随

后，医护人员耐心指导小灏进

行呼吸肌肌力与肌肉功能训

练，并向他们一家人传授慢性

病健康管理知识，为这一家的

未来之路点亮明灯。

另一户受访家庭中，11岁

的小萌（化名）是个勇敢的小

女孩，正与一型糖尿病进行着

不懈的抗争。每天，小萌都需

要通过注射胰岛素来维持血

糖稳定，这对她而言无疑是一

项艰巨的任务。儿科戴维靖

主任医师为她进行全面的身

体检查，并仔细询问血糖监测

结果及日常饮食情况。在护

理人员的悉心教导下，小萌学

会了如何独立测量血糖和注

射胰岛素，掌握了自我管理的

关键技能。同时，医务人员还

向小萌及其家人强调了糖尿

病管理的“五驾马车”、心理调

适以及血糖监测等的重要性，

全方位助力病情控制。为激

励小萌，医护人员还贴心赠送

学习用品，并鼓励她和家人保

持耐心，积极配合治疗，共同

迎接美好的未来。

此次“慢病服务零距离”

活动，体现了淮安市妇幼保健

院儿科团队对慢性疾病患儿

的深度关怀与专业服务，更彰

显了医院“妇幼至上”的崇高

使命。今后，该团队将继续深

化延续护理与院前干预服务，

为更多需要帮助的患儿家庭

带去希望与光明。

（周嫒 刘玥）

市二院胃肠外科专家王明考——

牢记援陕初心 归来不忘创新
多年来，淮安市第二人民医院积极

响应国家、省、市号召，对陕西省岚皋县

进行对口帮扶。2023年，该院选派胃肠

外科副主任医师王明考等骨干医务人员

奔赴秦岭腹地，为当地百姓提供更加优

质的医疗服务。

今年6月底，王明考一行圆满完成

一年的帮扶任务。按照医院政策，他应

在7月份休假一个月，然而却在此时接

到一通电话……

“王医生，您援陕回来了吗？我家亲

戚得了胃癌，想找您为他做手术！”来电

的是一名王明考曾经治疗过的患者家

属。出于对其医术的信任，此次家人确

诊胃癌后，这名家属再次找到王明考。

“好的，我现在就去医院。”接到电话后，

王明考冒着高温酷暑赶到医院，详细了

解患者病情，对患者进行体格检查，嘱咐

床位医师进一步完善一系列术前准备，

为患者量身定制了手术方案。

经过充分的术前准备，7月中旬，王

明考为患者顺利实施全腔镜远端胃切除

自牵引后离断三角吻合（SPLT-Del-

ta）+腹腔淋巴结清扫术。经过王明考2

个小时的精细操作，手术仅在患者腹部

开了几个小切口。目前，患者已顺利出

院，未发生任何并发症。

王明考介绍，较以往传统的腹腔镜

辅助吻合方式，三角吻合法实现了患者

术后恢复速度更快、疼痛及不适感更少，

还能较大限度地减少术后吻合口狭窄的

发生。三角吻合技术下的全腔镜胃癌根

治术，要求高、难度大，要求术者和团队

具备扎实的腹腔镜技术和经验。此术式

不仅可以保证充分的下切缘，还方便了

胃——十二指肠吻合步骤，同时还可以

为病人节省治疗费用，是市二院胃肠外

科具有里程碑意义的技术创新。

近年来，市二院胃肠外科在科主任

赵海剑博士的带领下，医教研全面发

展。王明考紧跟新技术发展趋势，在院

内率先开展此项新技术，标志着市二院

胃肠外科微创技术在业内有了进一步提

升。 （王宇）

我市7所中医院
共议“山阳医派”传承与发展

山东一女子饱受反复流产折磨

市一院助其“孕”梦成真
近日，一封承载着无尽感激与喜悦

的信件从山东转到淮安市第一人民医院

免疫风湿科。这封感谢信是一位孕妈妈

对风湿免疫科副主任蒋真无私奉献与专

业精神的最高赞誉，也是一段关于坚持、

希望与母爱的感人故事。

这封信有整整三页纸，描述了朱女

士艰难求子的日日夜夜里泪水与汗水

交织成的辛酸历程和面对多次流产难

以保胎的困境。朱女士几乎失去了成

为母亲的信心，然而，转折发生在她踏

入淮安市一院风湿免疫科的那一刻，她

遇见了蒋真副主任医师。从最初的绝

望无助，到遇见蒋真逐渐重拾信心，再

到如今满怀期待地等待着新生命的到

来，信的字里行间洋溢着朱女士即将成

为母亲的幸福与满足，也记录着她感谢

命运的安排，让她在最艰难的时刻遇到

了蒋真和一群充满爱心与责任感的医

护人员。

蒋真，这位在风湿免疫领域享有盛

誉的专家，以深厚的医学功底和丰富的

临床经验，为朱女士量身定制了治疗方

案。她深知，对于难孕难育的患者而言，

每一次治疗都是一次挑战，也是一次希望

的重燃。因此，蒋真总是以最大的耐心和

细心，关注着朱女士的病情变化，不断调

整和优化治疗方案。在蒋真的坚持和精

心照护下，经过一个多月的治疗，朱女士

的孕初期指标终于达到了稳定。

蒋真说：“面对难孕难育的风湿免疫

患者，我们医生要做的就是坚持与努力。

而患者的配合同样重要，我们要尽自己最

大的努力鼓励她们，让她们重拾信心。”这

句话不仅是对患者的鼓励与指导，还是蒋

真对医学事业执着追求的写照。

在繁忙的工作之余，蒋真还积极参

与国家生育政策的宣传与普及工作，为

更多渴望拥有自己宝宝的患者提供咨询

与帮助。她的身影总是忙碌在医院的各

个角落，她用自己的实际行动诠释着“医

者仁心”的深刻内涵。 （徐嘉翌）

为深入挖掘整理“山阳医派”的历

史文献、临床经验及学术思想，全面展

现“山阳医派”的独特价值与贡献，日

前，由市卫生健康委中医处组织的“山

阳医派”传承创新研究工作部署会在

市中医院召开。市卫生健康委副主任

刘近祺、中医处处长崔百军，淮安市中

医院党委副书记、院长陈璟，全市二、

三级中医院主要领导、分管领导、相关

部门负责人以及市山阳医派传承发展

研究中心工作人员参会。

“山阳医派”是发源于淮安的中医

学术流派，是江苏中医流派中的一支，

古有“南孟河、北山阳”之说。“山阳医

派”历代名医辈出，以吴鞠通为代表，有

史可考的医者500余名，著作百余部，

在治疗温病、伤寒及内、外、妇、儿、喉等

科疾病方面各有专长。

会上，刘近祺强调，“山阳医派”是

淮安地区中医药学术的瑰宝，更是承载

着深厚文化底蕴和丰富临床经验的学

术流派，对推动中医药事业的繁荣与发

展有着不可估量的价值。他希望，各单

位共同努力，主动作为，圆满完成“山阳

医派”相关素材的征集工作，为早日成

立江苏省中医流派研究院山阳医派分

院及筹备市级山阳医派研究会贡献智

慧和力量。

他提出三点要求：一要统一思想，

各单位要在一面旗子上讲一个故事，发

一种声音，做好“山阳医派”传承创新；

二要统筹安排，全面开展“山阳医派”资

料收集、实地走访、社会征集等工作，深

入挖掘并整理“山阳医派”学术思想；三

要群策群力，整体规划，加大“山阳医

派”宣传，让学界认可、百姓认可，激发

百姓中医文化自信，提高对“山阳医派”

的认知与认同度，让“山阳医派”成为

“造福百姓、美誉一方”的淮安新名片。

崔百军布置筹备成立山阳医派

研究会、基层中医馆评审相关工作，

以及下半年即将开展的“山阳杯”中

医药知识技能竞赛和中医护理技能

竞赛等事宜。

陈璟作为“山阳医派”传承发展研

究工作牵头单位代表，对下一步医派研

究工作提出具体建议。

会上，7所中医院代表分别汇报本

单位“山阳医派”研究工作进展情况及

下一步工作打算，大家对筹备成立山

阳医派研究会相关事宜进行深入交流

与探讨。此次会议为推进“山阳医派”

研究工作理清了思路、明确了方向，也

为早日成立江苏省山阳医派分院及筹

备市级山阳医派研究会打下了坚实的

基础。

作为“山阳医派”传承发展研究工

作的牵头单位，淮安市中医院将继续做

好相关工作的统筹安排，积极开展“山

阳医派”资料收集、实地走访、社会征集

等工作，培养名医继承人，组织“山阳医

派”专题活动，深入挖掘整理“山阳医

派”学术思想，出版专著，推动项目研究

和技术创新，推动我市中医药事业高质

量发展再上新台阶。

（刘欢瑶 申琳琳）


